

Suscripción.—PAGOS ADELANTADOS
En Madrid, un mes..... 1 peseta.
Provincias y Portugal, trimestre..... 5
Ultramar y naciones convenidas en el
trato postal, semestre..... 18
Este mismo plazo en las naciones no con-
venidas..... 30
Número suelto 5 céntimos

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")
La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capellanes, 1, segundo, Madrid

PRECIOS DE ANUNCIOS
En la segunda plana, la línea..... 5 pesetas
En la tercera..... 2
En la cuarta..... 0,25
Anuncios de preferencia en los tablillos
del folleto..... 1,50
Número atrasado..... 0,25
35 ejemplares 75 céntimos

POR LA IDEA MEDITACIONES

La verdad es que la política española de estos últimos años de restauración y demás vergüenzas monárquicas, se presta á tristes reflexiones; pero ya nos parece que hemos reflexionado bastante durante los veinte años transcurridos, sin hacer otra cosa de provecho que meditar sobre los graves problemas de la vida. Meditaciones unas que han terminado en el presupuesto, como las ansias mortales de un hambriento terricón ante suculenta comida; meditaciones otras que llevan trazas de no terminar jamás, como las desgracias y miserias que afligen á este infortunado país.

Y por eso precisamente, porque creemos que ha pasado ya la época de las grandes meditaciones, por haber llegado el momento de las grandes obras, es por lo que nosotros, y con nosotros muchos dignos ciudadanos, cansados también de meditar, levantamos la voz, durante mucho tiempo escondida en el pecho por la opresión que determinados elementos ejercían sobre nosotros, y lanzamos á los cuatro vientos nuevas semillas, que en plazo breve fructificarán, dando por resultado una poderosa concentración de fuerzas capaz de aplastar bajo su peso el trono de Fernando VII.

El abuso de la meditación debilita física y moralmente. Los hombres y los pueblos que abusan de esa facultad racional, pierden sus energías, su sangre, su vigor, su vida, porque el espíritu se impone á la materia y la consume, y caen, por último, en el idiojismo.

En España llevamos veinte años de meditación. El pueblo, siguiendo las inspiraciones de sus jefes, ha meditado mucho acerca de su suerte y de sus destinos, y como consecuencia de esa larga época de meditación profunda, nos encontramos hoy con un pueblo debilitado y sin energía, anémico y sin fuerzas para imponerse á las circunstancias y recuperar su dignidad perdida, su soberanía ultrajada, su honor manchado por los esbirros de la monarquía.

¡Hé ahí una meditación beneficiosa para

las instituciones, pero sensible y cruel para los que no nos humillamos ante ellas!

Durante muchos siglos, las guerras han sido las encargadas de interrumpir las meditaciones de los pueblos, y tanto más fuertes y vigorosos eran estos, tanta más conciencia tenían de sí mismos y de sus derechos, cuanto fueron más guerreros y menos dados á las meditaciones. Después fueron las revoluciones políticas, religiosas ó sociales las que suplieron á las guerras internacionales, y cuanto más se agitó la revolución en un pueblo, más fuerte y vigoroso fué. En cambio, pereció víctima de sus meditaciones la monarquía goda, y perecerá en igual forma la Patria de los héroes si no alejamos de su espíritu esas ideas mal aconsejadas.

Basta, pues, de meditar. Levantemos la cabeza, durante tantos años humillada, y lancémosnos resueltamente por el sendero de las grandes resoluciones y las grandes obras, único que ha de conducirnos al triunfo de nuestros ideales.

Quédense con sus meditaciones los débiles y los anémicos; despierten de su letargo los descendientes de Riego, de Prim y de los grandes héroes de la libertad, que el momento supremo de la revolución va á sonar en el reloj eterno de la Historia.

EL «MODUS VIVENDI»

Dicen algunos periódicos que las minorías republicanas del Congreso han encontrado la fórmula de unión á que habrán de atenerse en la próxima campaña parlamentaria.

No sabemos si la noticia será ó no cierta, porque de la lucha legal no esperamos el remedio que pide el pueblo para sus males; pero si no lo fuese, podrá serlo, y lo será, porque la experiencia nos ha demostrado que ciertas fórmulas se encuentran con asombrosa facilidad.

No así la que debe unir á todos los republicanos en un mismo pensamiento: el de destruir la monarquía del mismo modo que nos la impusieron.

La fórmula de unión parlamentaria se reduce á combatir todos juntos cuando el Gobierno ataque á la República con que soñamos, y desde sus diversos campos, cuando el

mismo Gobierno ataque los principios de cada partido.

Está bien. De este modo unos defenderán la separación de la Iglesia y del Estado, otros defenderán á monseñor Cretoni, algunos creerán que conviene el servicio militar obligatorio, mientras otros sostendrán que no hay ejército mejor que el de voluntarios.

Y es así como se pretende traer la República!

Mediten sobre esto los directores de la política republicana, y convénzase de que el pueblo, con muy buen instinto, pide la concentración de fuerzas republicanas bajo esta lema, simpático á todos: ¡Abajo la monarquía!

TIJERETAZOS

El arzobispo de Valencia retira las licencias al padre Corbató.

Los carlistas, partido católico por excelencia, jalean al padre.

En el Congreso católico de Tarragona se hacen declaraciones ultramontanas.

Los obispos allí reunidos envían un mensaje de adhesión á las instituciones.

La anarquía invade todas las esferas.

La Epoca, hablando de los posibilistas, exclama:

«Buen auxilio puede esperar la monarquía de tales elementos!»

Esta es la recompensa que suelen encontrar los apóstatas.

Cortamos y pegamos:

«Ha sido denunciado El Correo Español, correspondiente al día 1.º del actual, por la inserción de una carta del cura de Argamasilla de Calatrava, en que hacía afirmaciones sobre el supuesto ingreso en la masonería del rey y de su madre.»

¿Pero todavía dura eso?

¡Cuánto ruido por una cosa tan pequeña!

Dice El Día:

«Algunos colegas dan cuenta de que el agente ejecutivo de contribuciones de Arnedo (Logroño), comunicó recientemente á la Delegación de Hacienda de aquella capital,

haberse llevado á cabo la subasta de varias fincas por débitos á la Hacienda. Entre ellas figura una casa, la cual ha sido adquirida en la cantidad de catorce pesetas setenta céntimos.»

¡Catorce pesetas setenta céntimos! ¿Cuánto pagaba de contribución esa choza?

Esto tiene sabor de administración fusionista.

¿Anda por Arnedo alguno de los empleados en Cuenca, en Valencia ó en Sevilla?

POLÍTICA

La moneda mexicana.—Conferencias.—Las obligaciones del Tesoro.

Todo sigue como ayer, no esperándose novedad alguna hasta el regreso del ministro de Estado, que será á fines de esta semana.

La cuestión de la moneda mexicana de Puerto Rico se complica cada vez más.

El Sr. Blanco, representante de los agricultores, dirigió ayer el siguiente cablegrama:

«La isla prospera por plétora de dinero. La Diputación provincial no se ha reunido, y los cablegramas que afirman lo contrario son inexactos. Transmítala al Gobierno el ruego de todos los agricultores de que se aplaque el canje, que ahora resultaría ruinoso, hasta que resuelvan las Cortes.»

La junta de la moneda emitirá en breve su informe acerca del asunto, afirmándose que, en caso de ser contrario al canje, los representantes de la pequeña Antilla se reunirán para estudiar la manera de presentar la cuestión en las Cortes.

Las reformas de Cuba continúan motivando conferencias.

El ministro de Ultramar ha tenido dos entrevistas para tratar este asunto: una con el marqués de Cienfuegos y otra con el Sr. Valle (D. Manuel).

La suscripción pública de obligaciones del Tesoro ascendía ayer á 295 millones de pesetas.

Comparemos

Ayer quedó ultimada en Madrid una causa que ha llamado la atención pública. La instruida contra Fermín Moreno, Francisco Moreno y José Azores, por los sangrientos sucesos ocurridos en un garito de la calle de Arlabán el día 4.º de Mayo de 1893, de los cuales resultó muerto el apodado Manó!

lins, se les ponga presos esta noche, y que sean entregados al tribunal revolucionario.»

Todos dirigieron sus miradas á Robespierre. Este, que se había indignado la primera vez que Billand-Varennes había propuesto la prisión de Danton, guardaba entonces el más profundo silencio. Todo el mundo conoció que Saint Just había hablado en nombre de los dos. Ninguno quería aparentar indecisión cuando Robespierre se había decidido. Barere y sus colegas firmaron la orden. El silencio se prescribía por sí mismo; la indiscreción hubiera sido mirada como complicitad, y la complicitad era la muerte.

No obstante, un empleado subalterno en las oficinas del Comité, llamado París, oyó lo que se había resuelto á través de las rendijas de la puerta del salón, y corrió á casa de Danton, le dijo que su nombre se había pronunciado muchas veces en la reunión de los tres Comités, que debía tomar una resolución sinistral contra él, y le ofrecía un asilo seguro en donde pudiese dejar pasar la tempestad.

La joven esposa de Danton, instruida de esto por su ternura, se arrojó vertiendo lágrimas á los pies de su marido, suplicándole por su amor y por el de sus hijos que escuchase aquella advertencia del destino, y que se ocultase por algunos días de sus enemigos. Sea incredulidad hacia este aviso, sea tuviese á humillación el tratar de evitar la muerte, sea cansancio de vivir en aquellos tranques, que César encontraba peores que la misma muerte, cillo es que Danton no consintió en esconderse. «Deliberarán mucho tiempo antes de herir á un hombre como yo—dijo—deliberarán siempre, y yo seré quien los sorprenda.» Despidió á París, leyó un rato y se durmió.

A las seis de la mañana llamaron á su puerta los gendarmes y le presentaron la orden del Comité. «¿Con que se atrevón?—dijo, refregando la orden entre sus manos—¡Y bien! ¡Son más atrevidos que lo

que yo suponía!» Se vistió. Abrazó convulsivamente á su mujer, la tranquilizó sobre su suerte futura, la exhortó á que viese tranquila, y siguió á los gendarmes, que le condujeron al Luxembourg.

A la misma hora arrancaron á Camilo Desmoulins de los brazos de Lucila. «Voy al calabozo—dijo al salir—por haber cometido á las víctimas. Si muero, mi sentimiento será no haber podido salvarlas.» Philippeaux, Lacroix y Westermann entraron al mismo tiempo en el Luxembourg. Herault de Sechelles, Fabre d'Églantine, Chabot y Launay estaban ya allí.

El nombre de Danton aturdió á los detenidos. Los presos de todas las facciones, y sobre todo, los realistas, se apiñaron para contemplar aquella burla de la suerte; era el sentimiento, que parecía humillar más á Danton, y que él se esforzaba por apartar de sí con afán. «¡Y bien, sí!—dijo levantando la cabeza y afectando una risa que contrastaba con su situación—¡Es Danton en persona! ¡Miradle bien! La jugada ha sido buena, lo confieso. No hubiera creído nunca que Robespierre me escamotease de este modo.»

«Es necesario aplaudir aún á sus mismos enemigos cuando se conducen como hombres de Estado. Por lo demás, ha hecho bien—añadió, dirigiéndose á los realistas que le rodeaban—dentro de algunos días os hubiera libertado á todos. Entro aquí por haber querido concluir vuestras miserias y nuestro cautiverio.» Con estas palabras trataba de disminuir el horror que inspiraba su nombre, y de atraerse el interés de sus víctimas. Su fingida bondad sedujo los corazones. Los realistas estaban reducidos á no tener más elección ni preferencia que entre sus enemigos.

Pasionero á Danton y á su amigo Lacroix en un mismo calabozo. «¡Preso nos

pre lejano, al cual esperaban llegar bogando por aquel mar de sangre. Los montañeses no podían decidirse á perder á aquellos dos hombres; pero si era necesario escoger, seguirían á Robespierre, llevando por Danton. Todavía esperaban conservar á los dos.

Algunos negociadores oficiosos se esforzaron por conseguir una explicación entre ellos. Robespierre no se negó; deseaba sinceramente hablar á Danton bastante inocente para no perderle. Se convino en una entrevista por los dos jefes, y esta tuvo lugar en una comida en Charenton, en casa de París, su amigo común. Los convidados, que eran en pequeño número, animados de un deseo ardiente de prevenir aquel rompimiento de la República, apartaron cuidadosamente del principio de la conversación todos los motivos de división capaces de despertar los resentimientos. Lo consiguieron; el principio de la comida fué cordial. Danton se manifestó franco, y Robespierre sereno. Se auguraba bien de esta unión sin choque entre dos hombres, cuyas disposiciones personales podían amortiguar el combate entre los dos partidos.

No obstante, al fin de la comida, sea porque el presuntuoso Danton viese en la presencia de Robespierre un síntoma de debilidad, sea porque la indiscreción del vino soltase su lengua, ó sea, en fin, porque su orgullo no pudiese ocultar el desprecio que hacía de Robespierre y de sus amigos, ello es que todo cambió de aspecto. Se estableció un diálogo, al principio penoso, después amargo, y por último amenazador, entre los dos interlocutores. «Tenemos entre los dos la paz ó la guerra para la República—dijo Danton.—¡Desgraciado del que la declare!»

«Yo estoy por la paz, deseo la concordia; pero no daré mi cabeza á los treinta tiranos.» «¿Qué es lo que llamais tiranos?»—dijo Robespierre.—«En la República no hay otra tiranía que la de la patria.» «La patria—exclamó Danton está en un con-

tiliábulo de dictadores, de los cuales unos tienen sed de mi sangre, y los otros no tienen fuerza para rehuserla.» «Os engañais—respondió Robespierre—el Comité no tiene sed sino de justicia, y no vigila sino á los malos ciudadanos.»

«Pero ¿son buenos ciudadanos los que quieren desarmar la República en medio del combate, y los que se adornan con las gracias de la indulgencia cuando nosotros aceptamos por ellos la odiosidad y la responsabilidad del rigor?»—«¿Es esa alusión?»—dijo Danton. «No; es una acusación»—repuso Robespierre.

«Vuestros amigos quieren mi muerte.» «Los vuestros quieren la de la República.» Los convidados interpusieron entonces su mediación, hicieron que se moderasen, y casi los reconciliaron. «No solamente—dijo Robespierre—al Comité de salud pública no quiere vuestra cabeza, sino que desea ardientemente fortificar al Gobierno con el mayor ascendiente de la Montaña.»

«¿Estaría yo aquí si quisiese vuestra cabeza? ¿Ofrecería mi mano á quien yo tratase de asesinar? ¿Se siembra la calumnia entre nosotros! Danton, andad con cuidado! Cuando uno toma por enemigos á sus amigos, se expone á que lo sean de veras. Veamos. ¿No podremos entendernos? ¿El poder tiene ó no necesidad de ser terrible cuando los peligros son extremos?» «Sí—dijo Danton—pero no debe ser implacable. La ira del pueblo es un movimiento. Vuestros cadalsos son un sistema.»

El tribunal revolucionario que yo inventé era digno, y vosotros lo habeis convertido en una carnicería. ¡Herís sin elección! «¿Setiembre eligió?» dijo Robespierre burlándose. «Setiembre—repuso Danton—fué un instinto irreflexivo, un crimen anónimo que nadie absuelve, pero que nadie puede castigar en el pueblo. El Comité de salud pública vierte la sangre gota á gota, como para mantener el horror y el hábito del suplicio.» «Hay gentes

No vengas, falso contento, llamando á mi corazón, porque trases en la ilusión envuelto el remordimiento.

Llorar de placer se suele; Y es que, en nuestro corazón, Hay siempre una vibración Que, aun con el placer, nos duele.

Llaman vida ir de esta suerte Hasta que el cuerpo sucumba En agonías sin muerte, Y en una muerte sin tumba.

R. de Campoamor.

Las mujeres quieren ignorarse á nosotros haciéndonos partícipes de sus debilidades.

Santal-Dubay.

La mirada de una mujer joven es un intérprete siempre seductor, que se encarga de decir, complaciente, lo que los labios no osan pronunciar.

Marivaux.

Una señorita israelita, que estaba sentada en un teatro al lado de un médico francés, empezó á fastidiarse de la ópera, y bostezó.

—Dispense V., señorita, le dije doctor; creí que iba V. á tragarme.

—En cuanto á eso, respondió aquella, pierda V. cuidado; que yo soy judía, y me está prohibida la carne de cerdo.

cencia para restablecerse de cuatro graves heridas que recibió en el citado combate. Según parece, el general López Domínguez tiene el pensamiento de otorgar todas las recompensas que propone el general Blanco, después de oír a la Junta consultiva en los casos en que ofrece duda la aplicación del reglamento de recompensas.

Un alma buena

Minas de Río-Tinto 22 Octubre 1894. Sr. Director de EL IDEAL.

Madrid. Muy señor mío: Leo en el periódico de su digna dirección, número 596, correspondiente al sábado, día 20 del que rige, la muerte de José Pajares Fernández, sargento que fué del regimiento de caballería de Albuera, y uno de los sublevados el 19 de Septiembre de 1886.

«Este bravo emigró a Portugal, y penosamente empezó a ganarse el sustento. Trajo bajó mientras otros huelgan y se sublevaron de boca, y por último, enfermó y murió.»

Usted, Sr. Director, no dice más sobre el particular. Sin duda no está en el secreto. ¿Saben los que mangonean el partido republicano (sea ó no progresista), de qué ha muerto José Pajares Fernández? De lo mismo que morirá mi tía María, madre de mi primo José: ¡De hambre!...

De hambre, sí; pues mientras tuvo alguna salud trabajó en Peniche (Portugal), para socorrer a su anciana madre; pero faltó la salud a aquel hombre de bronce, faltóronle también los recursos, é irremisiblemente sucumbió.... ¡Pobre José! ¡Ha bajado a la tumba sin ver realizados sus ensueños, y en un país extraño!

¡Fuiste un héroe en la batalla, querido primo, y concluíste tu carrera siendo una víctima del ideal republicano!

¡Descansa en paz! Hoy las más expresivas gracias á Marcellino Sánchez por haber recogido en su casa á un madre del linado, dando con esto un ejemplo de hospitalidad y amor hacia el desvalido, como buen republicano.

Y á María Fernández digo: Si el partido republicano notiese fondos para estas cosas (pueda haberse gastado en banquetes, etcétera, etc.) véngase á mi lado, y disfrutará un pedazo de pan amasado con el sudor de otra víctima igual ó parecida á su infortunado hijo. Soy de usted atento seguro servidor y co-religionario Q. B. S. M., Blas Pajares González.

UN HECHO GRAVE

La casualidad nos ha proporcionado la ocasión de conocer un folleto, de interés transcendental, que, con el título de *Exposición al Consejo de gobierno del Banco de España*, acaba de publicar nuestro amigo y compañero en la prensa el distinguido letrado D. Fernando Colóm.

Trátase en aquél de la *irregularidad* patente de haber el Banco de España devuelto un depósito intrasmisible, con notoria deficiencia de los artículos del reglamento, referentes al caso.

El hecho, objeto hoy de litigio, es el siguiente: «D. Angel Calleja y Cano, marido de la exponente, entregó al Banco de España, en 2 de Noviembre de 1883, para su custodia, y bajo la forma de resguardo intrasmisible, cuarenta y dos mil pesetas en papel del Estado.

Ocurrió su fallecimiento en 17 de Noviembre de 1883, y aparece en el resguardo y libros del Banco, que se ha entregado dicho depósito al mismo D. Angel Calleja, el día diez de Agosto de 1891, ó sea veinte meses después de su defunción.»

Nos limitamos á exponer sencillamente el hecho que, á su vez, expone el letrado en su escrito al Consejo de gobierno del Banco, dejando al juicio de los que tienen grandes intereses confiados á la custodia del primer establecimiento de crédito de la nación, estimar cómo, en este caso, se han cumplido los artículos 243, 244, 247 y demás referentes á la devolución de los depósitos.

Es indudable que en este caso se ha cometido un abuso ó estafa contra el Banco; pero es dolorosísimo para su crédito, en nuestra opinión, que de tan burda manera puedan ser objeto de *himo* los grandes intereses confiados á su custodia y á garantía. Importa, pues, muchísimo á los que tan gran hili depositados sus caudales, conocer este hecho en todas sus alarmantes fases.

MARRUECOS

Situación del imperio Según noticias de Tánger que alcanzan hasta el 23 del corriente, carecen de fundamento los rumores alarmantes que circulan referentes á la situación en que se hallaba la ciudad de Marruecos.

Parece ser, aunque lo dudamos, que en dicha ciudad la tranquilidad es completa. Tampoco se confirma la noticia de haberse evadido el príncipe Tuerto y el asesino del gobernador Widda.

La tribu de Ajammnia, sublevada contra el sultán, y que se halla próxima á Marrakech, se ha hecho muchos partidarios en el Sus, habiendo proclamado al Tuerto emperador del imperio.

En Fez, Muley Amin derrotó á la kábila de Hayaina, sometióndola y haciéndola pagar tributos y suministrar soldados.

Abd el Azis goza de excelente salud. Sale con frecuencia á orar en el santuario.

La embajada.—La Cámara de Comercio Aún no se ha decidido nada por el Gobierno sobre la fecha en que ha de salir para Fez la embajada española.

La Cámara de Comercio ha celebrado hoy Asamblea general para recibir la visita del Sr. Ojeda.

El nuevo ministro de España pronunció un brillante discurso ofreciendo su apoyo decidido á la colonia española, diciendo que protegerá á todos sus individuos en todas ocasiones, cumpliendo así los sacrosantos deberes que le imponen las aspiraciones de la Patria en el extranjero.

Predicó la unión entre todos los españoles.

AL AFRICA

(POR TELEGRAMA) CHERBURGO 23 (10'30 noche).—El crucero Gabes se ha alistado en la tarde de hoy para marchar á Madagascar.

El *Dumont Duroville* marchará con el mismo destino á fines de esta semana. TOLON 23 (10'30 noche).—Ha salido en la tarde de hoy el crucero *Du Petit Thouars* para Madagascar, transportando importantes provisiones y 6.000 fusiles sistema Lebel.—*Fabra.*

SUSCRIPCION PARA LOS presos politicos de «EL IDEAL» PRESENTES Y FUTUROS

| | |
|--------------------|-------|
| Suma anterior..... | 70 |
| D. P..... | 2'50 |
| Total..... | 72'50 |

LA ENFERMEDAD DEL CZAR

(POR TELEGRAMA) SAN PETERSBURGO 23 (2'22 tarde).—El periódico *El Mensajero del Gobierno* anuncia que la princesa Alicia llegó anoche á Livadia.

El czarowitch salió al encuentro de su prometida, y ésta visitó inmediatamente al emperador y la emperatriz, asistiendo a la última á una función religiosa en la capilla del palacio.

SAN PETERSBURGO 23 (7 tarde).—El matrimonio del príncipe heredero se celebrará mañana.

SAN PETERSBURGO 23 (7 tarde).—El Boletín oficial de la salud del emperador, de las diez de la mañana de hoy, se halla con cubierto en estos términos: «El emperador ha dormido mejor la noche última.»

El apetito es muy escaso. No se ha comprobado ninguna mejoría en las fuerzas y funciones del corazón. El edema va en aumento.

SAN PETERSBURGO 23 (4'54 tarde).—La entrada en Yalta del príncipe heredero y de su prometida la princesa Alicia, ha sido un verdadero acontecimiento.

La verificación en carretela abierta, cruzando en ella por los arcos de follaje levantados en las calles.

Los balcones lucían vistosas colgaduras, y el gentío que se agolpaba en las calles del trayecto, aclamó con entusiasmo á los amantes.

El rey de Grecia es aguardado en Livadia. LONDRES 23 (10 noche).—La embajada rusa en esta capital ha recibido noticias de Livadia anunciando que el estado del czar no es hoy tan favorable como ayer lo era.

SAN PETERSBURGO 24 (2 madrugada).—El Boletín oficial publicado anoche á las siete, dice que, durante el día, el emperador de Rusia sintió necesidad de dormir, lográndolo algunos ratos. También se advirtieron en el ilustre enfermo ligeros fenómenos y contracciones espasmódicas. El apetito se acentuó más que en el día anterior.

PARIS 24 (1 madrugada).—El ministro de la corte de Rusia dirigió anoche el siguiente telegrama á Mr. Edouard Hervé: «LIVADIA 23 (7'40 noche).—He sido encargado por S. M. la emperatriz de expresar á los individuos del sindicato de la prensa parisiense y á su presidente la satisfacción con que S. M. ha recibido vuestro telegrama, y os agradece los buenos deseos expresados por el restablecimiento del czar.—*Fabra.*

LOS CUERNOS EN FRANCIA

Sesión taurófila.—Interpelación de Mr. Denis.—La Cámara ríe. Mr. Dupuy torero.—Sigue el tema.—Nueva interpelación.

La sesión celebrada ayer en la Cámara de diputados francesa, ha sido verdaderamente divertida.

El decano de los abogados, Mr. Denis, diputado por Dax, y Mr. Dupuy, han hecho el gesto de la sesión y han excitado con su discusión sobre los toros, la hilaridad de la Cámara.

El primero de dichos señores refirió con todos sus detalles los incidentes de la última corrida verificada en Dax, criticando duramente la conducta de Mr. Dupuy por haber destituido al alcalde por su atención á los toros, y solicitado, finalmente, que el Gobierno deje á los Municipios divertirse en la forma que mejor les parezca.

Mr. Dupuy contesta á esta interpelación haciendo un panegírico exacto de la función taurina, y demuestra, con argumentos contundentes, las ventajas de las corridas holandesas sobre las españolas.

Afirma al propio tiempo que no es imperiosamente preciso la muerte de los toros, puesto que él ha presenciado una corrida en que *Frasuelo* toró sin necesidad de dar muerte á los toros.

Las risas se hicieron generales en la Cámara al saber que Mr. Dupuy también era un aficionado *pur sang*.

La sesión concluyó en medio de la más ruidosa algazara, acordándose no tomar en consideración la interpelación de monsieur Denis.

La cuestión taurina no ha terminado por esto, en la Cámara francesa, pues Mr. Bernir, hombre energético y diputado por Nimes, ha anunciado otra interpelación al Gobierno sobre el mismo asunto, fundándola en el consentimiento que el Gobierno presta á otras diversiones más bárbaras, como el *chasse á courre*.

Se esperan en esta interpelación curiosos incidentes.

Ayuntamiento

En la orden del día para la sesión que hoy celebra el Municipio, así como para las sucesivas, se han introducido reformas, á nuestro juicio, de grandísima importancia.

Aparte la cuestión del alcantarillado á la reciente real orden, nos parecen convenientes las modificaciones, entre las que hay las siguientes:

Los asuntos de oficio, que antes no se especificaban, van en la nueva orden del día expresados.

Entre ellos figura hoy la renuncia que del cargo de concejal hace el Sr. Rangilo, así como la de tres vocales de la Junta de asociados.

La moción de la Junta municipal de primera enseñanza de esta corte, en solicitud de que no se la pongan trabas para la administración de los fondos destinados á esta atención.

El oficio de la Alcaldía presidencia proponiendo se conceda pensión al padre de un vigilante de consumos, muerto en acto del servicio.

El decreto de la Alcaldía presidencia resolviendo el expediente instruido con motivo de faltas cometidas en el suministro de piedra partida para el afirmado de las calles de Serrano, Núñez de Balboa y Gasómetro.

Entre los asuntos informados por las comisiones, figura en primer término la continuación de la discusión del servicio de limpiezas. Las cesantías de tres oficiales y dos aforadores del ramo de consumos, y las de tres empleados del primer Asilo de San Bernardino. El restablecimiento de los conciertos por consumos con los industriales de las zonas de Toledo y Bilbao.

Al final de la orden del día figura una nueva sección, donde se da cuenta de las proposiciones presentadas por los concejales y sometidas á discusión.

Hay hoy las siguientes: La del Sr. Ginard de la Rosa y otros señores concejales, pidiendo se dé el nombre de D. Manuel María de Santa Ana, á una calle de Madrid.

La del Sr. Fran'os y otros señores concejales para que se den los nombres de Barbieri, Arrieta, Tamayo, y Campoamor á cuatro calles de alguna importancia de esta capital.

La del Sr. Gálvez Holguín y otros señores concejales pidiendo se conceda uno de los primeros destinos que quedan vacantes á don Gabriel Más.

Como se ve, hay asuntos importantísimos que darán mucho qué hablar si se discuten.

LAS CAMARAS FRANCESAS

(Por telegrama) PARIS 23 (5 tarde).—Se ha verificado la reapertura de las Cámaras. El Senado ha celebrado una sesión brevísima, levantándola hasta el viernes próximo.

PARIS 23 (6 tarde).—En la sesión de la Cámara de diputados la concurrencia ha sido extraordinaria.

Después de fijarse la orden del día se han presentado varias interpeleaciones, empezando á discutirse la del Sr. Paschal Grousset sobre el complot bulgarista. El jefe del Gabinete, Sr. D. Dupuy, contestó que la sentencia del Senado, constituido en alto tribunal de justicia, liquidó la cuestión bulgarista, y posteriormente la Cámara ha desechado un proyecto de amistad.

Presentada una orden del día sin comentarios, que aceptó el Gobierno, fué aprobada por 345 votos contra 155.

El Sr. Denis interpela al Gobierno acerca de la destitución del alcalde de Dax, por consecuencia de las corridas de toros, y el jefe del Gabinete justifica la conducta de éste y reclama una orden del día sin comentarios, que es aprobada en votación ordinaria. Mañana miércoles no habrá sesión.—*Fabra.*

Después del Congreso Católico

LO QUE HACE EL NUNCIO

A petición del Nuncio han sido puestos en libertad los individuos detenidos por gritar «Viva el Papa rey!»

De este modo se les ha escarmentado, y como quiera que las molestias que ocasiona una detención por tan poco tiempo no son muchas, también se puede gritar «Viva la República!» con tal de no sufrir otro castigo que el de unas cuantas horas de arresto.

Ha visitado al Nuncio una comisión de estudiantes de todas las facultades, que le ofreció sus respetos.

Al salir representante de Su Santidad, acompañado de los prelados, se dieron repetidos y muy nutridos vivas al Papa rey, produciéndose un escándalo monumental dentro de la iglesia y un gran tumulto.

Se ha escusado el Nuncio de asistir á la velada que estaba anunciada para anoche, organizada por la Academia católica, temiendo se reproduzcan los continuos vivas al Papa rey que se dan en las calles de Barcelona, y los escándalos que proporcionan tales desmanes.

Dicha velada ha sido suspendida. La opinión y la prensa censuran duramente la poca energía de las autoridades, que consiente la reproducción tan frecuente de tales desafueros, los cuales pueden traer muy graves consecuencias.

Información

Santo de mañana.—San Crispin y San Crisanto. **Ejemplar.**—Día 24 de Octubre.—Esta fecha recuerda todo lo terrible de las luchas religiosas, cuyos efectos fueron tan fatales para la desgraciada reina de Escocia, María Estuardo. El edicto de su madre María de Lorena contra los protestantes, determinó á éstos á echarse en brazos de Isabel de Inglaterra, la que, luego que aquella fué destronada por los escoceses y la tuvo en su poder, tomando pretexto de los proyectos que se la achacaban de que reser coronar como soberana de Inglaterra, y después de pasearla de una á otra prisión sin miramiento ninguno, al fin, dando gusto á sus diabólicas inclinaciones, la hizo juzgar y condenar á muerte el año de 1586.

San Rafael Arcángel de poco que decir, como ser celestial, á cuya intervención las consejas cordobesas atribuyen la imposibilidad de que calga exhalación alguna en su morisca ciudad.

El padre fray Corbato, al presentar la instancia pidiendo que se abriera una información acerca de su conducta moral y religiosa, ha recibido la orden superior del arzobispo retirándose las licencias.

Con motivo de la solución que ha de darse á la instancia del padre Corbato, parece que hay mucho mar de fondo en el palacio arzobispal.

El resultado presumen algunos que no será satisfactorio para el fraile.

Este continúa recibiendo telegramas de adhesión.

Los carlistas aseguran que vendrán los señores Mella é Irigaray para resolver quién ha de defender al padre Corbato.

El marqués de Segarra ha enviado su retrato á *El Correo Español*, el cual lo publicará en un número extraordinario.

Se dice que la madre de fray Corbato será recogida por el marqués de Segarra.

Se ha abierto una suscripción, encabezada por dicho Sr. Segarra, para atender á los gastos del proceso.

Se dice también que el Sr. Polo Peirólon, presidente del Circulo carlista, prepara la publicación de un libro que llevará por título *Antes martir que liberal*.

Los carlistas, como se ve, han aprovecha-

durante el año anterior; el Sr. D José Obedia y Correal se halla encargado del discurso inaugural, que versará sobre el tema: «Falsificaciones de los alimentos.»

Un querido amigo nuestro, persona muy competente é imparcial, se ha encargado de hacer las revistas del teatro Real, que se inaugurarán mañana jueves.

En la iglesia del Caballero de Gracia se celebrará mañana 25 una misa de cabo de año por el eterno descanso de la señora doña Pilar Banzo Dominguez, madre de nuestro querido amigo D. Enrique Soler.

El vapor correo francés *La Normandie*, salió de la Coruña el 23 del actual, á las tres de la tarde, con destino á la Habana y Veracruz.

Mañana jueves se verificará, á las doce y cuarto de la tarde, en el Tribunal Supremo, la vista pública del recurso de casación interpuesto en la última causa de José Vazquez Varela.

Sostendrá el recurso, á nombre del procesado, el notable jurista don D. Cristóbal Botella, impugnándole en nombre del ministerio fiscal y privado respectivamente, los Sres. García y Landeira, y Benito de Varela.

El recurso citado lo interpuso el defensor de Vazquez Varela, por existir, á su juicio, quebrantamiento de forma y negación de pruebas, fundado en que su defendido no pudo en modo alguno ser el autor de la muerte de la desdichada Antonia López Piñero.

En caso de que sea casada la sentencia volverá la causa á revisión de nuevo juicio oral, y por lo tanto, á la formación de nuevo jurado.

Con muy buen acuerdo, por cierto, los representantes de la ley que forman la sala, no han repartido papeletas de preferencia, por cuyo motivo los que á la vista acudan no tendrán que entenderse con el célebre *Cachacandeo*, rey de los colas.

El crítico teatral D. Matías Padilla (El Abate Pirracas) ha entrado en *La Correspondencia de España*.

Ayer se recibió en el ministerio de Gracia y Justicia el expediente de indulto del célebre anarquista Santiago Salvador.

El citado expediente pasará al Consejo de Estado para su resolución.

El diestro Picalimas, herido gravemente en la novillada del pasado domingo, se encuentra en el mismo estado de gravedad. Que se alivie.

Ayer tarde se verificó el sepelio del ilustre general Cervino.

Acudieron numerosas personas ilustres en representación oficial de la milicia y la política, á rendir el último tributo al exclarecido finado.

Descanse en paz.

El Sr. Concha Alcalde, teniente idem del distrito del Centro, decomisó ayer gran cantidad de pan, por carecer del peso que la ley previene, siendo luego repartido entre los pobres.

En la calle del Gato le robaron á una mujer 25 pesetas y ropas.

Han puesto en conocimiento del juez de guardia varios curtidores del distrito de la Inclusa que ha desaparecido con los fondos el depositario nombrado por ellos al constituirse en sociedad.

Ayer fueron detenidos en la calle de la Palma dos hombres y dos mujeres que sus trajeron 30 pesetas á un sujeto.

Después de cenar opíparamente en el café de San Antonio, un joven cesante, fué detenido por negarse á pagar el gasto hecho.

DE PROVINCIAS

La huelga declarada por los obreros de la fábrica La Industria Malagueña de aquella capital continúa en el mismo estado que en sus comienzos, si bien parece se va á entrar muy pronto en el terreno de las transacciones, y aun pudiéramos casi decir que se ha entrado ya.

Según noticias de dicha ciudad recibidas, en respetable número de obreros el hambre ha podido de tal manera, que con tal de ser admitidos de nuevo en la fábrica, deponen por completo su actitud hostil á las pretensiones de sus patronos, transigiendo en cuanto estos exigen.

Otros, bien sea por que cuentan con más recursos para resistir la crisis, ó porque son más consecuentes en sus ideas socialistas, mantienen una intransigente ó más que el primer día; pero es de creer que esta situación no durará mucho.

De todas suertes resultó verse el conflicto del modo que quiera, y sea porque cedan los obreros ó los patronos, ó ambos á la vez, un tanto cada uno, y esto sería lo mejor, repetimos lo que otras veces hemos dicho respecto á este asunto.

Nos alegramos mucho que se resuelva, porque no es nada agradable, ni mucho menos, ver que en el cuadro del hambre, que ya, por desdicha nuestra, es bastante crecido, aumenta de un solo golpe en tres ó cuatro mil individuos.

El padre fray Corbato, al presentar la instancia pidiendo que se abriera una información acerca de su conducta moral y religiosa, ha recibido la orden superior del arzobispo retirándose las licencias.

Con motivo de la solución que ha de darse á la instancia del padre Corbato, parece que hay mucho mar de fondo en el palacio arzobispal.

El resultado presumen algunos que no será satisfactorio para el fraile.

Este continúa recibiendo telegramas de adhesión.

Los carlistas aseguran que vendrán los señores Mella é Irigaray para resolver quién ha de defender al padre Corbato.

El marqués de Segarra ha enviado su retrato á *El Correo Español*, el cual lo publicará en un número extraordinario.

Se dice que la madre de fray Corbato será recogida por el marqués de Segarra.

Se ha abierto una suscripción, encabezada por dicho Sr. Segarra, para atender á los gastos del proceso.

Se dice también que el Sr. Polo Peirólon, presidente del Circulo carlista, prepara la publicación de un libro que llevará por título *Antes martir que liberal*.

Los carlistas, como se ve, han aprovecha-

do la prisión del padre Corbato, para producir efecto, y explotarle en provecho de su propaganda.

Telegramas

(De la Agencia Hispano-internacional)

Fondos extranjeros PARIS 23.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy: Exterior español..... 70'60 3 por 100 francés..... 101'56 LONDRES 23.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy: Exterior español..... 70'525

La expulsión del Sr. Salmorón LISBOA 24 (1 mañana).—El diputado republicano Sr. Eduardo Abru, anunció ayer en la Cámara una interpelación al ministro del Interior sobre la expulsión del señor Salmorón.

El ministro declaró que estaba dispuesto á contestarla.

Se cree que hoy se promoverá dicho debate, esperándose sesiones muy interesantes.

Premio á la ciencia PARIS 23 (7 tarde).—El presidente de la República, Sr. Casimir Perier, ha visitado hoy en su laboratorio al Sr. Roux, inventor del serum anti difterico.

El Sr. Pasteur hizo la presentación del señor Roux, á quien el presidente felicitó calorosamente y le entregó las insignias de comandante de la Legión de Honor.

Castelar en Italia ROMA 23 (9'30 noche).—El Sr. D. Emilio Castelar ha regresado de Nápoles, y continuado hoy sus visitas.

Acción de gracias ROMA 15 (9'45 noche).—El embajador cerca del Vaticano, Sr. Merry del Val, por conducto de su colega cerca del Quirinal, ha hecho declarar al ministro de Negocios extranjeros hallarse satisfecho de la condena por difamación impuesta por las autoridades judiciales al director de *Il Diritto* de Roma, aña liendo que quedaria doblemente obligado si se concediese al sentenciado indulto de su pena personal.

Torpederos destruidos LONDRES 23 (9'48 noche).—Un despacho recibido en esta capital, anuncia que dos torpederos chinos han sido destruidos el sábado último por una explosión de minas submarinas, cerca de Taku.

Reforma aprobada RIO JANEIRO 24.—La Cámara ha aprobado la reforma electoral.

Diversiones

Princesa Hoy se presentará al público por primera vez en este teatro el distinguido actor D. Fernando Diaz de Mendoza con *El vergonzoso en palacio*.

Zarzuela La representación de *La tempestad* anoche en este teatro fué una maravilla.

Cantaban la gran zarzuela de Chapi la Pretel, la Montilla, Sigler, Visconti, Alcantara y otros artistas distinguidos, y el éxito ruidoso era de rigor.

La orquesta, dirigida por el maestro Cabrero, fué calurosamente aplaudida, viéndose este obligado á presentarse en el proscenio en compañía de los actores.

Fueron repetidos varios números á instancias repetidas del público, que era muy numeroso.

La opinión era unánime entre los profanos y los inteligentes.

La tempestad de ayer ha superado á cuantas se han hecho en Madrid, y es seguro que el público no faltará estas noches en la Zarzuela.

Alhambra Hoy se verificará la inauguración de este teatro con el variado espectáculo de que hemos dado cuenta ayer.

Romea Mañana jueves debutará en este teatro la primera tiple doña Elena Piacor con las zarzuelas *Los zangolinos* y *Cómo está la sociedad*.

AL CERRAR

La crisis Hoy como ayer, mañana como hoy. Mejor, camino de Madrid, trae la crisis, ó mejor dicho, su planteamiento oficial.

Menudean las conferencias entre los consueños del fasionismo, y los ministrables ponen en juego sus habilidades para lograr la apetecida cartera.

El espectáculo es edificante, y demuestra lo que los políticos monárquicos miran por el país.

Firma de Guerra La regente ha firmado hoy los siguientes decretos:

Concediendo gran cruz blanca del Mérito militar al general de brigada del ejército francés D. Victor Barnardo de Carregeaix.

Idem, idem, la de San Hermenegildo al general de brigada D. Celestino Fernández Tejero y Homat, y otros promoviendo el cambio de destino de cinco coroneles y un teniente coronel del arma de infantería; para la cruz blanca de la clase correspondiente á un coronel, dos capitanes, cinco primeros tenientes del distrito de Filipinas, y á un comandante, tres capitanes y oficial primero de Administración militar.

Por la comisión provincial de la Asociación de la Cruz Roja, en la ciudad de Avila, ha sido nombrado su presidente el distinguido abogado de aquella localidad, y ex-gobernador de varias provincias, D. José González Serrano.

Hasta la hora de cerrar esta edición no hay noticia alguna en los centros oficiales de que haya ocurrido hecho alguno digno de interés general.

Correspondencia administrativa

Don R. C.—Salinas de Arcos.—Recibidas 5 pesetas; abona hasta fin de Diciembre próximo.

R. R.—Coruña.—Recibidas 4'50 pesetas; abona hasta fin de Diciembre próximo.

F. R.—Toledo.—Recibidas 5 pesetas; abona hasta fin de Diciembre próximo.

